

VUELVEN LOS STUDY TOURS DE BILBAO URBAN CON LA VISITA DE UNA DELEGACIÓN CHILENA

[Bilbao Urban & Cities Design \(BUCD\)](#) con la colaboración de DO!Smart City llevó a cabo uno de sus [Study Tours](#) con el objetivo de mostrar los casos de éxito en el ámbito de la regeneración, en esta ocasión para una delegación de cuatro personas proveniente de la

alcalde Cristobal Lira del jueves 17 al



Para ello desde BUCD se organizó una completa agenda política y técnica que comenzó el viernes 18 de noviembre, con la visita a la Concejalía del Área de Vivienda del Ayuntamiento de Bilbao, donde Jon Bilbao su Concejal, nos recibió para hacer un repaso de la Política de Vivienda Pública en el Municipio de Bilbao, así como del Gobierno Vasco, encargado de la normativa general de vivienda y con quien colaboran estrechamente.

La reunión se desarrolló en las oficinas de Viviendas Municipales que recientemente ha cumplido su centenario.

Seguidamente realizaron una visita guiada por la recién inaugurada BAT, B Accelerator Tower, Centro Internacional de Emprendimiento de Bizkaia. Jordán Guardo Membership & Alliance Leader de BAT fue el encargado de explicar los retos a los que han tenido que enfrentarse para poder desarrollar el proyecto, así como todo lo que lo engloba.

Tras esta visita, Asier Abaunza Concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Bilbao, recibió al grupo en el Ayuntamiento de Bilbao para hablarles sobre la Transformación Urbana del Bilbao Metropolitano. Abaunza les habló sobre algunas de las claves para la transformación de la ciudad: el modelo financiero, el liderazgo público, la creación de Bilbao Ría 2000... además de presentar los nuevos retos urbanísticos de la ciudad.



Esa misma tarde, Xabier Arruza llevó a la delegación a realizar una visita técnica por alguno de los edificios de arquitectura más vanguardista de Bilbao, así como a los proyectos más destacados de "Cirugía Urbana" llevados a cabo en la ciudad.

Al día siguiente sábado 19, el grupo visitó Vitoria-Gasteiz, capital administrativa de Euskadi y nombrada en 2019 Global Green City por la ONU, gracias a la integración de la naturaleza en el entorno urbano, a través de su Anillo Verde y sus políticas medioambientales.

La visita comenzó en Ataria, Centro de Interpretación de los Humedales de Salburua. Ana Oregi, Teniente Alcalde y Concejala de Territorio y Acción por el Clima del Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz fue la encargada de realizar la recepción en el centro de interpretación y de realizar un repaso histórico de la evolución urbana de la ciudad y el desarrollo de su estrategia medioambiental, gracias a la cual la ciudad fue nominada en 2012 como European Green Capital.

Oregi, además detalló los últimos proyectos en los que la ciudad se ha embarcado en materia de movilidad sostenible y de urbanismo con el desarrollo del concepto de supermanzanas en varios barrios de la ciudad.

Tras esto, tuvimos la oportunidad de visitar la almendra medieval de la ciudad, que fueron las primeras calles sobre las que se empezó a construir la actual ciudad de Vitoria-Gasteiz.

Para finalizar la misión, el lunes 21 de noviembre Xabier Arruza acompañó a la delegación chilena en su visita al Ecoparque de Artigas. Allí, Miguel Gómez, Director Técnico de Garbiker les recibió y realizó una presentación del "Plan Integral de Gestión de los Residuos Sólidos Urbanos del Territorio Histórico de Bizkaia" y los objetivos conseguidos a nivel de revalorización de residuos. Presentación realizada en las recientemente renovadas instalaciones del Centro de Educación Ambiental sobre Residuos de Bizkaia, que gestiona [nuestra entidad asociada Berdeago](#).

Una vez finalizada la presentación y respondidas las preguntas de nuestros invitados, se plantas de recogida y tratamiento, como la planta de residuos (TMB) o la planta de Compòstaje



Tras esta interesante visita para un país como Chile, con un enorme campo de mejora en el ámbito de la gestión de los residuos, de regreso al centro de Bilbao la delegación fue recibida por el Alcalde de Bilbao Juan Mari Aburto, que tuvo ocasión de departir con su homónimo Cristobal Lira.

Y para terminar nuestro Study Tour, la última visita programada se desarrolló en la sede de BilbaoTIK – Centro Informático del Ayuntamiento de Bilbao, cuya Directora General Ane Miren Ibañez les expuso la Estrategia Smart Bilbao y la recientemente presentada Agenda de Transformación Digital 2030, que consta de 30 proyectos singulares y estratégicos a realizar durante los próximos 8 años.

Esta visita se ha coordinado desde la Asociación “Bilbao Urban & Cities Design” que agrupa a una serie de profesionales y empresas a modo de Think Tank, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

La Asociación cuenta con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Y entre sus servicios está la organización de Study Tours y agendas políticas, como en este caso, para dar a conocer de primera mano los hitos de los procesos de transformación urbana de nuestras ciudades, internacionalmente reconocidos.

Fecha

2026/01/11